

## FACULTAD DE DERECHO – RELACIONES INTERNACIONALES

### INTERCAMBIO DE ESTUDIOS - INFORME DE DESTINO

**UNIVERSIDAD DE ACOGIDA: The University of Edinburgh**  
**PERIODO (curso académico y semestre): 1º semestre 2021-2021**

#### Datos personales

Nombre del alumno: Arancha Fernández

Curso y titulación mientras hacía el intercambio: 4º E3 Analytics

Email de contacto: [aranchafernandezcalvo@gmail.com](mailto:aranchafernandezcalvo@gmail.com)

Yo estoy ahora mismo haciendo mi intercambio en Edimburgo, así que escribidme si tenéis cualquier duda y así puedo ayudaros!

#### A la llegada del alumno

- Fecha recomendada de llegada y de comienzo de las clases.  
La fecha oficial en la que empezaba el cuatrimestre era el 20 de septiembre, pero la semana anterior (13 de septiembre) la universidad organiza una Welcome Week en la que hay muchísimos eventos y actividades para conocer a otros estudiantes, familiarizarse con las instalaciones de la universidad, descubrir societies, etc. Yo personalmente recomiendo llegar a tiempo para poder estar en la Welcome Week y así tener la oportunidad de conocer a muchos estudiantes esos días. Yo llegué el fin de semana anterior (el viernes 10 de septiembre) y así pude familiarizarme un poco con la ciudad y la residencia antes de que empezara la Welcome Week. No es obligatorio estar en Edimburgo durante la Welcome Week, pero sí que es recomendable.
- Principales personas de contacto para:
  - Temas académicos.  
Tanto para temas académicos como administrativos, en mi caso tenía que contactar con la oficina de mi Facultad: [cahssvisitingstudents@ed.ac.uk](mailto:cahssvisitingstudents@ed.ac.uk) (College of Arts, Humanities and Social Sciences).
  - Temas administrativos
  - Alojamiento.  
Hay un servicio de alojamiento que gestiona directamente la universidad: [accom.reslife@ed.ac.uk](mailto:accom.reslife@ed.ac.uk)
  - Etc.  
Durante la Welcome Week se te asigna un tutor (Personal Tutor) con el que puedes contactar si tienes cualquier problema. Normalmente tienes una reunión con él durante la primera semana del cuatrimestre.

- Jornada de orientación (fechas previstas, obligatoriedad...).  
Como he dicho antes, la Welcome Week no es obligatoria, pero yo sí que la recomiendo. Este año, por la situación con la pandemia, había que reservar bastantes eventos presenciales en la app de la universidad para poder ir (aunque luego a muchos de ellos podías ir sin esa reserva). Hay una feria en la que se juntan todas las societies, picnics, tours por los edificios de la universidad, tours por los gimnasios, charlas orientativas, etc.
- Curso de idiomas.  
La verdad es que yo no he buscado ningún curso de idiomas aquí, pero sé que los hay. Estoy segura de que, si estáis interesados, en la web de la universidad vendrá toda la información sobre estos cursos: <https://www.ed.ac.uk/studying/short-courses/subjects/languages-courses>
- Cómo me matriculo en las asignaturas si no lo he hecho antes de llegar.  
Yo hice todo el proceso de selección de asignaturas y matriculación antes de llegar aquí. Tuve una reunión con Mónica, la coordinadora de intercambios de la Facultad de Derecho, en la que me dijo qué asignaturas debía coger (porque fueran similares a las que en teoría tendría que cursar en ICADE o porque fueran obligatorias para poder convalidarme el cuatrimestre). La universidad de Edimburgo te manda un email (en mi caso fue como a principios de julio) en el que te piden que selecciones las asignaturas en las que estás interesado. Yo no tuve ningún problema y pude seleccionar las asignaturas que había acordado con Mónica. A mediados de agosto me llegó un email para hacer la matriculación de la universidad (no os preocupéis, la universidad va mandando emails en los que señalan todos los pasos que hay que ir haciendo a medida que se acerca el inicio del cuatrimestre). De todas formas, desde que empieza el cuatrimestre, una vez empezadas las clases, hay como 2 semanas en las que puedes solicitar un cambio de asignaturas por si hubiera cualquier problema (que no hubiera ninguna plaza libre en la que habías acordado previamente con ICADE, que finalmente esa asignatura no vaya a cursarse, etc.). Desde la web de la universidad y su página oficial para estudiantes (MyEd, nuestro “Moodle”) es muy fácil hacer todos estos cambios.

#### Alojamiento

- Cómo encontrarlo. Qué es lo más recomendable, precios aproximados.

La verdad es que el alojamiento ha sido el mayor problema que he tenido aquí en Edimburgo. Una vez que la universidad te hace una oferta oficial para que estudies allí, te mandan un correo en el que te señalan que puedes solicitar alojamiento a través del servicio de la universidad. En teoría, garantizan alojamiento en alguna de las residencias de la universidad (hay como unas 40 entre undergraduates y postgraduates) a todas las

personas que vayan a cursar un año entero. Pero nos dijeron a los que íbamos solamente un cuatrimestre que tendríamos casi 100% alojamiento garantizado con ellos. Yo quería ir a una residencia porque tenía la sensación de que sería más fácil conocer a otros estudiantes, y por eso hice la solicitud directamente a través de la universidad. En la solicitud te dejan poner 5 preferencias de residencia, y eliges dependiendo de si quieres una residencia con comedor (catered) o sin comedor (self-catered). En teoría a finales de agosto te dicen si tienes residencia y en cual de ellas estás. El 1 de septiembre nos comunicaron a los estudiantes que íbamos solo un cuatrimestre que no teníamos residencia y que buscáramos residencias en el sector privado. Obviamente, a esas alturas todo estaba completo. Yo tuve suerte y al final me encontraron una habitación en una de las residencias (John Burnett, en Pollock Halls), pero hay muchos estudiantes que están en un hotel gestionado por la universidad porque no han podido encontrarles sitio en ninguna de sus residencias.

Si queréis ir a una residencia y vais solo un cuatrimestre, yo os recomendaría buscar directamente en el sector privado en cuanto os confirmen la oferta oficial de estudiar allí (podéis escribirme a mi correo electrónico y os mando el link de muchísimas webs oficiales de sitios para encontrar residencia, y son fiables porque los recomienda la propia University of Edinburgh). Podéis arriesgaros y solicitarlo con la universidad, pero os puede pasar lo mismo que me pasó a mí (y a muchísimos más estudiantes que conozco). Si queréis ir a piso, empezad a buscar también cuanto antes, porque se agotan también en seguida y es muy difícil encontrar pisos que dejen quedarse a estudiantes que van menos de 1 año. Hay webs en las que se pueden buscar habitaciones en pisos compartidos, pisos para alquilar, etc. (podéis escribirme si queréis también para que os recomiende algunas de esas webs).

Mi casa (John Burnett) está dentro de un campus muy grande de residencias que se llama Pollock Halls. Tengo una habitación con baño privado, pero hay varias opciones disponibles (habitación compartida, habitación sin baño privado, etc.). Dentro de Pollock Halls está el comedor que compartimos todas las casas de allí, el JMCC, en el que sirven desayuno y cena. Pollock Halls está a 20 minutos andando de George Square (la plaza central de la universidad), y a unos 10 en autobús. Hay otras residencias que están mejor situadas porque están más en el centro de la ciudad, pero esta tiene la ventaja de estar dentro de un campus muy grande con otras residencias. La comida que sirven en JMCC es variada y está bastante bien, y así os evitáis el tener que hacer la compra y cocinar, pero eso es cuestión de preferencia personal. La diferencia de precio entre una residencia self-catered y una catered es considerable.

- Coste y fechas de entrada

Mi residencia, al ser catered, es bastante cara (también porque tengo baño propio). Mi contrato de alojamiento es del 13 de septiembre hasta el 31 de diciembre, y el coste ha sido aproximadamente de £4250 por todo el semestre. Hay residencias self-catered que

cuestan la mitad, pero también tenéis que tener en cuenta el coste de comprar la comida y el tiempo de cocinar. Hay otras residencias catered que son más baratas que esta, pero quizá no puedas tener baño individual.

- Normas de comportamiento, horario y otras normas

En mi residencia hay total libertad para entrar y salir cuando quieras. No hay un horario de entrada o salida, y en teoría se pueden traer invitados a dormir contigo (si están mas de 2 noches creo que tienes que notificarlo, pero nadie lo hace). Hay personas responsables de la residencia a las que puedes acudir si tienes cualquier problema o duda.

#### Temas académicos

1. Oferta académica - Amplia-reducida/asignaturas que se corresponden o no con las nuestras/nivel adecuado

Los créditos escoceses valen el doble que los ECTS, con lo cual, para que se te convalide un cuatrimestre entero, tienes que cursar 60 créditos escoceses (30 ECTS). Las asignaturas aquí son de 10 o 20 créditos escoceses, así que es suficiente con coger 3 asignaturas de 20 créditos.

Mónica nos dijo qué asignaturas debíamos cursar, y al final yo tengo 2 asignaturas de 20 créditos y 2 asignaturas de 10 créditos (para hacer el total de 60). Sinceramente, yo recomiendo coger solo 3 asignaturas de 20 créditos a ser posible, porque la cantidad de trabajo con 4 asignaturas es muy superior.

Hay muchísima oferta de asignaturas, pero dependes de lo que te digan desde ICADE. Yo había oído que las asignaturas eran bastante más fáciles que en ICADE, pero sinceramente, a mí no me lo parece. Puede ser que sea algo exclusivo de la Facultad de Derecho, porque tengo amigos en la Facultad de Business que no tienen tanto trabajo como tengo yo. Las asignaturas en sí puede que sean más fáciles, pero la cantidad de horas que hay que dedicar a ver las lectures y prepararse los tutorials es bastante alta.

2. Calidad académica - ¿Cómo son las clases? ¿Metodología diferente? ¿Progresión/dificultad?

Las clases aquí son totalmente distintas a las clases en ICADE. Por la situación con el COVID, todas mis lectures (clases normales en las que el profesor va desarrollando el temario) son online y pregrabadas, por lo que las puedo ver cuando quiera. Normalmente hay unas 2 o 3 horas de lectures a la semana por asignatura (divididas en 2 o 3 lectures de 50 mins), y dependiendo de si son de 10 o de 20 créditos, 5 o 10 tutorials en todo el cuatrimestre (también de 50 mins). Un tutorial es una clase presencial de unos 10 alumnos en las que se debate el contenido de las lectures a través de ejercicios, casos, preguntas, etc. Hay que prepararse bien los tutorials, porque hay que intervenir

y debatir, y al ser un grupo de alumnos tan reducido, si no te has preparado el contenido se nota bastante.

En mi caso, 3 de mis asignaturas son ordinary y 1 es honors. El sistema es distinto para las asignaturas de honors (se supone que son para cursos más avanzados). En esta asignatura no tengo lectures y tutorials, sino que tengo un seminar (que se supone que es una mezcla de ambas). Tengo un seminar cada semana que dura unas 2 horas, pero al que hay que ir preparado de antemano (siempre tienes un handout en el que se señala lo que tienes que hacer para prepararte el siguiente seminar).

En resumen, la materia es más fácil, pero la cantidad de trabajo personal que hay que hacer es bastante alta. Por eso, si coges 3 asignaturas, mucho mejor que coger 4.

3. Exámenes - Difíciles-fáciles/diccionario permitido/facilidades para alumnos de intercambio

El sistema de evaluación de cada asignatura depende mucho de la asignatura en sí. Hay asignaturas que se evalúan al 100% a través de coursework (essays y trabajos que hay que ir entregando a lo largo del cuatrimestre), y otras que se evalúan al 100% a través de un examen final. También las hay mixtas (que evalúan a través de coursework y examen final). Mis 4 asignaturas se evalúan a través de un examen final, y aún no sé muy bien cómo serán (los exámenes son en diciembre y aún estoy justo al inicio de mi intercambio), pero podéis escribirme y preguntarme más adelante si queréis. Lo único que sé es que los exámenes finales van a ser online (por la situación con el COVID).

4. ¿Convendría evitar determinados cursos? ¿Flexibilidad para modificación de asignaturas?

Yo solo recomendaría evitar coger 4 asignaturas. Todos los estudiantes que conozco de intercambio tienen 3 asignaturas de 20 créditos, en vez de 2 de 10 créditos y 2 de 20, y se nota mucho la diferencia en la carga de trabajo. Y, si podéis, coged asignaturas ordinary, porque son bastante más sencillas que las de honors.

5. ¿Cuáles son las asignaturas que hiciste para convalidar?

Las asignaturas que estoy cursando son Fundamentals of Competition Law (honors, es la del seminar en vez de lectures y tutorials), Family Law Ordinary, Scottish Legal System y Jurisprudence (estas tres son ordinary, con lectures y tutorials). Como os he dicho, yo estoy haciendo las que me dijeron desde ICADE.

6. ¿Recomiendas alguna clase en particular, quizás incluso alguna que no hayas seguido, pero te hubiese gustado?

La verdad que no puedo recomendaros nada de esto porque yo no estoy haciendo ninguna, pero seguro que en la web de la universidad encontraréis muchísima oferta.

### Becas

Aparte de la beca Erasmus en su caso, recibiste otro tipo de becas. ¿Cuál / cuáles? ¿Dónde las encontraste? ¿Qué importe?

Yo recibí la beca Erasmus del Banco Santander. La solicité en marzo aproximadamente, y me la concedieron a principios de junio (el dinero me llegó a mediados de septiembre). Son 500€ que se pagan de una sola vez. Una vez que la has solicitado, desde ICADE te van avisando con los trámites que tienes que ir haciendo para que te la concedan.

### Coste de la vida

En relación a Madrid. Puedes indicar brevemente precios aproximados de bebidas, restaurantes, cafeterías, supermercados, transportes, libros, servicios a estudiantes, gimnasio, etc...

El coste de vida es mayor aquí que en Madrid (más aún teniendo en cuenta el cambio €-£). En general es todo más caro: la bebida, la comida, las cafeterías, el transporte...una pinta de cerveza cuesta entre £6 y £8, un café alrededor de £3 o 4... (tened en cuenta que son libras y no euros). El autobús aquí cuesta £1.8 el viaje, así que es más caro que en Madrid. Creo que para estudiantes hay una tarjeta mensual que cuesta £55, pero no estoy segura. Yo uso bastante poco el autobús, intento ir andando a todas partes, pero supongo que depende de lo cerca o lejos que vivas. A mí no me compensa para nada comprar esa tarjeta mensual, pero hay gente a la que sí.

En relación con el gimnasio, la universidad ofrece un membership a los estudiantes de £66 por todo el cuatrimestre en uno de sus gimnasios. El gimnasio está fenomenal, tiene muchísimas instalaciones, puedes dar clases, etc. Si pretendes ir al gimnasio, yo recomiendo cogerlo desde la primera semana para así poder aprovecharlo todo el cuatrimestre. El gimnasio está a menos de 10 minutos andando del School of Law.

### Vida cotidiana

¿Cómo te organizabas en la vida cotidiana? ¿Dónde comías? Horarios comerciales. Comercios, restaurantes, recomendados. Medios de transporte.

Como os he dicho, mi residencia incluía desayuno y cena, así que yo desayunaba y cenaba todos los días allí. No incluía comida, así que, dependiendo del día, yo comía alguna comida ligera como ensalada o sándwich, o me iba a la residencia de algún amigo que tuviera cocina y cocinábamos allí.

### Ocio y tiempo libre

Actividades de interés. Visitas o excursiones. Deportes a practicar. Locales de ocio, restaurantes.

Edimburgo es una ciudad preciosa en la que se pueden hacer un montón de actividades y ver sitios muy bonitos. Tiene dos parques principales, The Meadows y Princes Street Gardens, varios museos (los principales son el National Museum of Scotland y la National

Gallery), Edinburgh's Castle, Hollyrood Castle, the Botanical Gardens, Dean Village, Portobello beach, etc. También os recomiendo ir a visitar las bibliotecas de la universidad, sobre todo la del School of Law, porque son muy bonitas.

En relación con las excursiones, hay varias empresas que organizan excursiones para estudiantes a muchísimas partes de Escocia y de Reino Unido en general (Isle of Skye, Loch Ness, Lake District, etc.). Para excursiones que están lejos como esas, podéis ir con este tipo de empresas en las que está todo organizado. Pero podéis hacer excursiones de un día, como ir a St. Andrews, Glasgow, Dundee, etc. Desde aquí los vuelos a Dublín son bastante baratos, así que yo me fui un fin de semana con amigos allí.

Hay varios clubs por toda la ciudad, los que yo conozco son Atik, Whynot, Three Sisters, Boteco y El Barrio (estos dos últimos son de música latina y española, sobre todo). La entrada suele costar entre 5 y 7 libras, y luego dentro las bebidas son bastante caras. Todos los clubs cierran a las 3 y se suele entrar a las 11. Three Sisters está muy bien, porque la música es muy buena y tiene también una zona de mesas al aire libre, como un bar. Hay otro bar muy chulo que se llama The Peartree (al lado de George Square).

Hay muchísimos pubs a lo largo de toda la ciudad, con muchísimo ambiente. En Bristo square está el Library Bar (de la propia University of Edinburgh), que tiene mesas de billar, ofertas para los estudiantes, etc. Os recomiendo ir allí.

#### Salud

¿Seguro de salud requerido por la Universidad? ¿Tuviste que vacunarte?

Yo no tuve que hacer nada relacionado con esto. En teoría al llegar a Edimburgo tienes que ir a registrarte con un GP doctor, es altamente recomendable, pero yo la verdad es que no lo he hecho. Yo tengo mi tarjeta sanitaria europea en regla y en teoría con eso basta.

En relación con las vacunas del COVID, esto va cambiando todo el rato, pero al menos cuando yo vine, podías venir sin estar vacunado, pero tenías que hacer cuarentena durante 10 días, y dependiendo del país del que procedieras, tenías que ir a un hotel COVID a hacer la cuarentena. De todas formas, para cualquier duda relacionada con esto, consultad la web del gobierno de UK, ahí viene detallada toda la información. Yo al tener las dos dosis de la vacuna, no tuve que hacer cuarentena (pero sí hacerme una PCR una vez aquí).

#### Integración

¿Cómo fue la integración con otros estudiantes nacionales o extranjeros? ¿El ambiente es cordial? Se ruega objetividad.

La verdad es que una cosa que hemos hablado mucho los estudiantes aquí es que nos hubiera gustado por parte de la universidad que nos ofrecieran una residencia exclusiva

para estudiantes Erasmus, porque de esa forma sería mucho más sencillo conocernos y estar todos los estudiantes internacionales juntos. Al haber tantas residencias, estamos un poco repartidos por todos lados.

En Pollock Halls están estudiantes de 18 años (la mayoría británicos) que empiezan la carrera entera en Edimburgo, y no tantos estudiantes internacionales. En mi residencia en particular, hay varios estudiantes chinos (con los que es un poco difícil relacionarse, porque prefieren estar únicamente con chinos). Yo la mayoría de amigos que tengo aquí no los he hecho por la residencia, sino conociendo a gente de otras maneras. Me hubiera gustado que hubiera algo para estar todos los internacionales juntos.

Incidencias

¿Has tenido alguna dificultad, incidencia o problema?

Ninguna

Otros comentarios de interés

De verdad, si tenéis cualquier duda, no dudéis en escribirme y preguntarme! Estaré encantada de ayudaros.